

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2017

FONDATION PICCOLINO

Rapport du président

Rapport de la direction

Rapport organe de contrôle

Comptes 2017



Rapport du Président

L'année 2017 rime avec continuité et stabilité pour la Fondation Piccolino. Un peu moins pour ses structures du fait du départ de la responsable pédagogique de la Garderie (voir à ce sujet le rapport de la Direction).

Les membres du conseil de Fondation Anaïs Sesseli, Pauline Duboux, Carole Bugnon-Grand, Christine Lavanchy, Raymond Bech, Marc Baeuchle et Vincent Friderici ont poursuivi leur magnifique investissement en faveur de la Fondation Piccolino, tant au niveau du temps consacré que de l'énergie dépensée.

Du fait de sa taille et des agendas très remplis de ses membres, le conseil de fondation a décidé, pour l'année 2018, de mettre sur pied un bureau qui aura comme but de préparer les séances de ce dernier. Ce bureau n'a pas de pouvoir décisionnel, mais permettra au conseil de se centrer sur les aspects stratégiques de son mandat ainsi que sur le développement de la Fondation Piccolino à moyen et long terme. La prise de décisions sera aussi facilitée par le travail de préparation. Le bureau sera composé d'Anaïs Sesseli, Andrea Széchenyi, Raymond Bech et de moi-même.



Je tiens à remercier vivement tout le personnel de la Fondation pour son magnifique travail qui reçoit aujourd'hui l'éloge de tous. Je mentionnerai en particulier nos « travailleuses de l'ombre », Andrea Széchenyi, Isabelle Roulin, Maya Drapel et Delphine Huber.

Un grand merci également à tous les membres du conseil de Fondation pour leur investissement, ainsi qu'à la Commune de Bourg-en-Lavaux pour son soutien.

Yves Delaloye, président de la Fondation Piccolino

Rapport d'activité de la Direction

Une année mouvementée pour la Garderie de Lavaux et l'UAPE de Grandvaux avec le départ fin janvier 2017 de leur responsable



pédagogique. La soussignée et Delphine Huber



ont assuré l'intérimaire pour la Garderie de Lavaux jusqu'à l'arrivée de la nouvelle responsable pédagogique, Maya Drapel, en avril 2017. La

gestion de l'UAPE de Grandvaux a été confiée à Delphine Huber, déjà en charge de l'UAPE de Cully.

Ces changements ont apporté leur lot d'inquiétudes auprès des équipes et plusieurs éducatrices ont décidé de suivre l'ancienne responsable. Les départs se sont fait en douceur et échelonnés sur l'année pour la Garderie de Lavaux. Une nouvelle équipe s'est formée autour de Maya Drapel et une toute nouvelle équipe est en place à l'UAPE de Grandvaux depuis août 2017. Nous sommes très satisfaits d'avoir pu accueillir 4 éducateurs, dont 3 à la Garderie, contribuant ainsi à un meilleur équilibre femmes/hommes.

Malgré ces changements, les familles et leurs enfants ont été accueillis avec professionnalisme et dans la continuité de notre ligne pédagogique.

Une attention particulière a été portée à la formation continue cette année, et la Fondation a offert un cours de 1^{er} secours, adapté à la petite enfance, à tous ses collaborateurs. Des cours pour le brevet de natation ont été proposés à ceux qui le souhaitaient, permettant ainsi aux enfants des UAPE



de profiter du lac pendant l'été. Plusieurs éducatrices et éducateurs ont choisi de suivre des formations individuelles de courtes ou longues durées ; une apprentie 1^{ère} année, ainsi qu'une préstagiaire ont été engagées, portant le nombre d'apprenants à six personnes.



Les UAPE de Cully et de Grandvaux ont à nouveau affiché complet pour les midis et Cully a même reçu une dérogation spéciale pour deux midis afin de pouvoir répondre à un maximum de familles. Les mercredis et pendant les vacances scolaires, les enfants ont été regroupés au Foyer des Ruvines, profitant ainsi de la salle de gym adjacente et des infrastructures du village.

L'Accueil de midi pour les 7P et 8P a été reconduit, toujours à la Buvette du Foot, et je profite pour remercier autant la commune, que le FC Vignoble pour la mise à disposition des locaux et la bonne collaboration.



Comme pour les années passées, la Fondation a continué à surveiller ses dépenses. Ces efforts, cumulés aux bons taux d'occupation des structures, ainsi qu'à l'augmentation des subventions cantonales de la FAJE, permettront à la Fondation de poursuivre les investissements pour l'entretien et l'amélioration de ses structures d'accueil et de répondre encore mieux aux besoins des familles et de leurs enfants.

Je tiens à remercier ici tous collaborateurs et les collaboratrices de la Fondation Piccolino pour leur engagement tout au long de cette année 2017, contribuant ainsi au bien-être des enfants et de leurs familles. Un merci particulier aux responsables pédagogiques, Delphine Huber et Maya Drapel pour le travail accompli, à Isabelle Roulin, indispensable au bon fonctionnement administratif, ainsi qu'aux membres du conseil de Fondation pour leur soutien. Merci également aux familles, qui par leur interrogations et leurs réflexions nous poussent à nous réinventer et à aller de l'avant.

J'attaque alors, avec enthousiasme et magnifiquement bien entourée, l'année 2018, qui s'annonce, elle aussi, déjà riche en projets.

Andrea Széchenyi, directrice de la Fondation

Fondation Piccolino pour l'accueil de jour des enfants de Lavaux
Route de Grandvaux 12 - 1096 Cully

Rapport de l'organe de révision sur le contrôle restreint à l'attention de l'assemblée générale des membres

En notre qualité d'organe de révision, nous avons contrôlé les comptes annuels (bilan, compte de profits et pertes, annexe) de la Fondation Piccolino pour l'accueil de jour des enfants de Lavaux pour l'exercice arrêté au 31 décembre 2017.

La responsabilité de l'établissement des comptes annuels incombe au Comité alors que notre mission consiste à contrôler ces comptes. Nous attestons que nous remplissons les exigences légales d'agrément et d'indépendance.

Notre contrôle a été effectué selon la Norme suisse relative au contrôle restreint. Cette norme requiert de planifier et de réaliser le contrôle de manière telle que des anomalies significatives dans les comptes annuels puissent être constatées. Un contrôle restreint englobe principalement des auditions, des opérations de contrôle analytiques ainsi que des vérifications détaillées appropriées des documents disponibles dans l'entreprise contrôlée. En revanche, des vérifications des flux d'exploitation et du système de contrôle interne ainsi que des auditions et d'autres opérations de contrôle destinées à détecter des fraudes ne font pas partie de ce contrôle.

Lors de notre contrôle, nous n'avons pas rencontré d'élément nous permettant de conclure que les comptes annuels ne sont pas conformes à la loi et aux statuts.

Lausanne, le 6 mars 2018

FIDEO SA



Pascal Michalet
Réviseur agréé
Personne responsable

Annexes :

- Comptes annuels

Garderie – UAPE 1-6P - Accueil de midi 7-8P

Fondation Piccolino		
Année	2017	2016
Nombre de places	204	185
Redevances	1'691'278	1'644'976
Subventions communales Arajel	651'192	709'426
Subventions cantonales FAJE	509'037	422'864
Autres recettes	59'663	192'022
Total recettes	2'911'170	2'969'288
Charges directes d'exploitation	263'852	266'013
Total charges du personnel	2'382'707	2'289'956
Autres charges d'exploitation	264'612	413'164
TOTAL charges d'exploitation	2'911'170	2'969'133
Résultat final	0	155

